

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

Pour diffusion immédiate Le 7 avril 1983

ATTAQUES VIETNAMIENNES CONTRE DES CAMPS DE RÉFUGIÉS AU CAMBODGE ET INCURSIONS EN THAILANDE

Le ministère des Affaires extérieures a fait aujourd'hui la déclaration suivante à propos de l'intensification du conflit le long de la frontière du Cambodge avec la Thaïlande.

Cette offensive militaire commencée le 31 mars a entraîné jusqu'ici la destruction de plusieurs camps de réfugiés khmers le long de la frontière tha lando-cambodgienne, la mort de plusieurs centaines de civils khmers, le déplacement de plus de 40,000 civils khmers vers la Thailande, des incursions armées vietnamiennes contre ce pays et des attaques contre des civils et des biens thailandais.

Le Canada déplore l'escalade de l'agression militaire par les forces vietnamiennes au Cambodge et en Thaïlande. Cette action a avivé les tensions politiques et menace la stabilité du Sud-Est asiatique. Le Canada regrette que le gouvernement de la République socialiste du Vietnam ait une nouvelle fois, par ses actions au Cambodge et en Thaïlande, repoussé les efforts des Nations Unies et de la vaste majorité de la communauté internationale, y compris le Canada, en vue de trouver une solution pacifique au problème du Cambodge conformément aux diverses résolutions et déclarations de l'Assemblée générale des Nations Unies et de la Conférence internationale de 1981 sur le Kampuchea.

Le Canada regrette particulièrement l'invasion et la tentative d'occupation du territoire thailandais par les forces vietnamiennes ainsi que les attaques contre d'innocents civils et des biens thailandais. La Thailande et d'autres pays membres de l'Association des Etats du Sud-Est asiatique se sont assidûment efforcés de contribuer à la paix et à la stabilité du Sud-Est asiatique. Les actions du gouvernement du Vietnam contre la Thaïlande démontrent son irrespect envers le processus de paix et un mépris flagrant des principes de droit international et des régles de conduite internationales normalement acceptées en ce qui a trait à l'intégrité territoriale de la Thaïlande.

Le Canada est également préoccupé par l'aggravation de la tragédie humaine que l'offensive vietnamienne a infligé au peuple khmer. Il déplore la perte de vies civiles, les blessures infligées à des innocents et la destruction de certaines installations de secours fournies par l'entremise d'organisations internationales de secours. Le gouvernement du Vietnam doit être tenu pour responsable de cette destruction injustifiée de vies et de biens. Le Canada demande instamment au Vietnam de mettre fin à ses actions agressives et de coopérer aux activités de paix et de développement menées dans le Sud-Est asiatique.